

EL INDEPENDIENTE

PERIODICO LIBERAL.

DIRECTOR—ALBERTO NUGUE.

Los originales que se remitan deberán firmados, y no se devolverán insértense ó nó.

Toda la correspondencia remítase la imprenta de este periódico.

Publicase los Miércoles Viernes y Domingos

SUSCRICION.—
con la capital: Trimestre tres pesetas
seis meses seis pesetas
año doce pesetas
Anuncios y comunicaciones á precios convencionales.
Número suelto.—Continúa.

Barcelona.—Corresponsales para anuncios y suscripciones Roldós y C. Escudillers 1
30, y Centro Anuncios y Suscripciones de Cornet y Más, Arolas 5 entresuelo

DOLOR DE MUELAS —y— DIENTES

DOLOR DE CABEZA. El dolor de muelas y dientes por fuerte que sea dolor parece al momento usando el **ODONTALGICO KENT.** El de cabeza cuando es nervioso cálmase enseguida con este benéfico remedio.

De venta en esta capital, Farmacia del Dr. Perez.
Precio una peseta.

POMADA PANCHE — de —

Preparada por el licenciado en Farmacia D. Leonides Fontdevila. Cura radicalmente todas las enfermedades de la piel. Se reciben encargos en la Fonda del Comercio calle Albarada, núm. 5, para todos los asuntos del Sr. Panchó.—Gerona.

Para que todas las clases sociales puedan adquirir tan importante remedio se ha reducido su precio que es una garantía para que ninguna familia carezca de él.

Precio una peseta. De venta en la Drogueria de D. Pe dr Ducedas. Rambla.

Amor y educacion.

II.
Dijimos en nuestro artículo anterior que la primera semilla de la educacion reside en los pechos de la madre y que la huerta en donde ha de sembrarse, donde debe germinar y reverdecer es el corazón del niño, primer plantel de la vida.

Así como el hortelano obtiene del producto de su trabajo regado por el sudor, cosecha más ó menos lozana y abundante, mas ó menos escasa y raquitica merced á los buenos y atinados cuidados ó á los exiguos é impropicios aparte los accidentes atmosféricos, así tambien la familia, el pueblo y la nacion obtendrán cosecha de individuos vecinos y ciudadanos lozanos héroes y mártires en aras del hogar, de la patria y del bien, merced á la primera semilla implantada de la educacion en el primer gérmen y centro de amor y á los cuidados dispensados en el corazón infantil é inocente, tierno y blando en que la madre la depositó.

Es innegable; el amor es el sentimiento fundamental de la moralidad y la moral es la vase y el quicio de la sociedad. El amor es cadena que sostiene en armonioso conjunto la humanidad impidiendo que sus elementos se disgreguen. La moralidad es el alma de la sociedad y el amor sus facultades.

La madre deposita la primera semilla del amor y la primera de la educacion en su hijo es que amar y educar á la niñez son funciones inseparables. El amor y la educacion, hermanos entre si, yacen desde el principio, en gérmen, en embrión, en el corazón aun no abierto, como tales, de tal modo, que no vive el uno sin la otra;

el primero, sumiso y obediente, sigue las indicaciones de la segunda; obedece cuando ésta manda y dispone. La educacion es al amor su hermana influyente, su haya y su guarda.

Hombres de buena educacion, hombres de noble y santo amor y hombres de tal sentimiento dignos hijos de Dios su imagen; seres nobles ataviados con las más preciosas joyas y proceas.

En el corazón hallase su primer impulso libre ó espontáneo tanto las metafísicas y mortíferas pasiones como los nobles sentimientos, y estos y aquéllas nacen y se desarrollan en el curso de la vida; y como sus tendencias son diametralmente opuestas, se contraponen de continuo, son incessantemente antagonistas, se aniquilan en afán de gobernar, se disputan el timon de la vida. Están en lucha constante y, como en toda lucha, domina aquella que cuenta mejores bríos aquella inclinacion que cuenta mejores cimientos, que tienen las riendas de su corcel sostenidas por mejor jinete.

Si, del amor nacen los sentimientos y del amor nacen las pasiones. Estas no son más que aquellos exaltados y corrompidos ó el fruto de un amor falso y encendido con fuego maligno.

Siémbrese la primera semilla lozana y cultívese mientras germina y reverdece, y no hay duda, la bondad será el adorno de todas las manifestaciones del amor. Si, lector querido, reflexiona un momento y verá este aserto.

Si en los primeros dias de la infancia, desde los primeros instantes de la vida, desde que el niño abre sus ojos á la luz por vez primera, desde los albores de la educacion planta ésta el estandarte de aquel que dijimos ser ejército de sentimientos aliñados á

cual mas con el vestido religioso de una virtud sin mancilla en aquel tronco del árbol de la vida, en aquel corazón inocente y sienta en él sus reales el amor tierno y puro, el corazón será vasto campo en que germinarán lozanos árboles con dulces y sabrosos frutos y bellísimo jardín adornado por aromáticas flores, regados por gotas de ternura manadas de la fuente de amor de las entrañas de una delicada exquisita sensibilidad alimentada por el fervor.

Mas, ¡qué contraste! ¡qué opuesto camino! si la educacion mal sembrada ó falseada, enfermiza ó raquitica enervada ó revestida con sedosos y aterciopelados trajes de farisaica hipocresía, siembra en el tierno corazón flores que encubren espinas punzantes ó marchitando el amor ena-dece las pasiones, ó dá á estas rienda suelta sin ginetel El hombre sucumbe en lodazal de corrupto fango y se consume en implacable fuego de pasiones convulsivas que sin freno le aniquilan lentamente cual paciente carcoma y acaban con la digna existencia de la vida destruyendo el bello edificio que sentara tan hábilmente la Providencia en el sér primero de la creacion; en el sér inteligente, libre y moral.

Y digo que acaban la existencia de la vida, porque la vida del hombre como hombre no solo es animal inteligente y libre, es tambien moral, y no ejercitar todas las facultades es no vivir con integridad, y pues el hombre que tal vive merece una distincion porque tiene muerta su moral.

El hombre es un sér perfectamente moral como lo prueba su libertad. La humanidad es perfectamente moral porque es un todo que se compone de partes y pues las partes tienen esta propiedad luego la humanidad la tiene tambien.

La humanidad y el hombre viven dentro de la moral tanto que ella es, segun tenemos dicho, el sostén de las sociedades. Veamos esto para venir á demostrar que el amor es el sostén de la sociedad y deducir por ello la necesidad de cultivarlo y fomentarlo en el bien.

El hombre es el único sér moral de cuanto plugo á Dios criar sobre la tierra; la esencia del hombre y de la humanidad es la propiedad de ser moral, y al decir moral implica libertad y ésta implica inteligencia ya que lo es posible moralidad sin voluntad para determinarse, ni inteligencia para escogitar y conocer el bien, lo bueno y lo útil del mal lo malo y lo inútil. Moralidad, voluntad y razón son la corona distintiva del

hombre; son pues, su esencia. Todo ser vive en su esencia y se sostiene con su esencia. El hombre vive en la moralidad y esta es su sosten. La moralidad es la vida, el sostén y el alma de la humanidad como conjunto social porque es su esencia.

No vive quien no vive en la moral, y como el hombre ama al bien por naturaleza, y si ama el mal es que sufre enfermedad, síguese que hemos siempre de ejercitar nuestros dotes en el bien y ser siempre moralmente buenos.

Se Continuará.

Correspondencia

Sr. Dr. de EL INDEPENDIENTE

Muy Sr. mio: La cuestion planteada por los ministros de Ultramar y Gobernacion en el Consejo anterior debe resolverse en el de hoy y salir sacrificado uno ó varios consejeros, cosa que no es facil adivinar, aunque se supone que será el Sr. Villaverde y por afinidad el Sr. Dato, el gobernador civil y el Sr. marques de Cubas; este último se encuentra dispuesto á presentar la dimision si no se suspende inmediatamente á los concejales.

Tal determinacion, dadas las simpatias y popularidad de que goza el Sr. Cubas, ha de pesar mucho en el ánimo del Sr. Cánovas, que á estas horas no sabe que partido tomar ni que alcances dar á la crisis.

Un arreglo en el Consejo de hoy parece cosa imposible, pues el Sr. Romero ha dicho ya su última palabra sobre el asunto y el Sr. Villaverde, robustecido por el apoyo que encuentra en la opinion, y mas que nada por las impresiones recibidas del señor Silvela en la entrevista que con este ha tenido, no cederá aunque tenga que soltar la cartera.

Por otra parte si el Sr. marqués de Cubas demite nada tendrá de particular que se provoque un motin de esos que los gobiernos mas fuertes son incapaces de resistir y con muchísimo menos se derriba el presidio por el Sr. Cánovas.

De modo que allá á las ocho de la noche, saldremos en lo que para estas misas que aun puede que se conviertan en magnífica pastelado.

**

Precindiendo de la cuestion anterior, los ministeriales parecen todos que están bebiendo vinagre; tal es la cara que tienen ante la visita del Sr. Sagasta á Palacio, visita á la que se dá importancia suma dada la situacion del pais, la manifiesta impotencia del gobierno y la actitud en que se ha

colocado las oposiciones.

También los conservadores se sienten molestados por las continuas conferencias del Sr. Sagasta con los prohombres del partido y por las entrevistas de diferentes republicanos, entre sí, bien para llegar á la completa fusión, ó para ponerse de acuerdo y marchar unidos en los debates parlamentarios.

Ayer conferenciaron con el Sr. Sagasta los señores Leon y Castillo, Romero Giron, Groizard y D. Venancio Gonzalez y en vista de la unidad de pareceres de todos es más que probable desista el Sr. Sagasta de la anunciada reunion de ex ministros liberales antes de la apertura de Cortes limitándose á convocar á las minorías liberales que le obedecen en el parlamento para indicar el plan que deben seguir.

En la conferencia que ayer celebraron el Sr. Concha Castañeda y el gobierno del Banco no pudieron ponerse de acuerdo respecto á la forma en que ha de prorrogarse la ley de Tesorerías pues el Banco pretende se le devuelva el anticipo que hizo al Tesoro y este ignora al presente si podrá hacerlo, defendiendo todo de la suerte que corra el empréstito, que aunque negociándose ya en París, puede sufrir un completo fracaso en las Cortes.

El consejo de guerra de Jerez celebra hoy su tercera reunion con objeto de deliberar y dar sentencia.

La crisis del gabinete francés parece en visceras de resolver, habiendo aceptado Mr. Brissón el encargo de formar ministerio.

Muchas noticias me dejó hoy en el tintero, pero lo hago por recoger otras de vital interés y que presentaré mejor ó peor coleccionadas mañana.

De V. affmo. S. S.

q. b. s. m.

El Corresponsal.

Noticias Generales

De un diario de Barcelona:

«A primera hora de anoche se presentó pidiendo hospedaje en una casa de dormir, situada en la tienda núm. 12 de la calle del Mediodía, un sujeto de mediana edad, habitual concurrente á la misma y conocido vulgarmente por el *Ventureta*.

El dueño del establecimiento se negó en los primeros momentos á recibirlo, recordándole que varias veces habia tenido que echarle de su casa, por haber intentado suicidarse prendiendo fuego al lecho que estaba acostado.

El *Ventureta* insistió, y tales y de tal fuerza debieron ser sus razones, que convenció al hospedarse.

Este le admitió en su establecimiento.

A poco de haberse retirado, el humo y las llamas que salían de su habitación alarmaron á todos los habitantes de la casa, que acudieron á tiempo de sofocar, con ayuda de varios agentes de la autoridad, el incendio de las opas del lecho que ocupaba el hues-

ped, el cual presentaba gravísimas heridas en todo su cuerpo, producidas por las quemaduras.

Condújosele á la casa de socorro del distrito donde falleció una hora después.

No pudo identificarse su personalidad por no hallarse encima documento alguno. Solamente llevaba en un bolsillo, cuidadosamente envueltos 99 céntimos!

—Hé aquí un documento que justifica la importancia positiva de la Pomada Pancho que venimos anunciando en lugar preferente:

«D. Juan Corominas Muxach, Alcalde Constitucional de la presente villa de Sta. Coloma de Farnés.

Certifico que D. Francisco Fontdevila y Jofrè propietario é industrial del esta villa, según su cédula personal exhibida, y en la actualidad Conceja de este magnífico Ayuntamiento, es persona de intachable conducta, muy querido del pueblo, debido á sus filantrópicos y nobles sentimientos, habiendo tenido ocasion el que suscribe de observar las grandes muestras de cariño que en distintas ocasiones le han prodigado, en las reuniones que la mayoría de los vecinos de esta Villa han celebrado públicamente en atencion á que en cuantas ocasiones se le han presentado y presentan al expresado señor Fontdevila distribuye con mano generosa, auxilios pecuniarios á los necesitados, y concede gratis á los pobres no solo la maravillosa Pomada de invencion si que tambien la mayor parte del producto de esta; cuya Pomada en honor á la verdad, no pudo menos de hacer constar, los plácemes que constantemente recibe de todas las clases sociales, por sus grandiosos resultados en los tratamientos á que un autor la aplica.

Y para que así conste y sirva de satisfaccion dicho Sr. Fontdevila donde le convenga librole la presente, que firmo y sello en Sta. Coloma de Farnés á los 20 de Noviembre de 1892.—Juan Corominas.

—Anteayer pasó á mejor vida don Luis Montiel Cano, después de haber recibido los Stos. Sacramentos.

Sus aflijidos sobrinos, hermanas políticas, sobrinas, primos y demás parientes después de la súplica de oraciones invitaron ayer á sus numerosos amigos á acompañarle á la última morada después de haberlo hecho á la Iglesia de Nuestra Sra. de los Dolores.

Damos á su distinguida y desconsolada familia nuestro mas sentido pésame.

—Se ha hecho saber por la Alcaldía que á tenor de lo prescripto por el art. 18 de la vigente ley municipal, debe procederse á la rectificacion del padrón general de vecindad, y en su virtud se ha dispuesto que los dependientes del Ayuntamiento distribuyan á domicilio las correspondientes hojas á todas aquellas personas que se hallen constituidas en jefe de familia, para que por ellas sean llenadas las que recibieron debiendo verificarlo con toda claridad y exactitud.

Se recuerda por la Alcaldía la conveniencia de tener llenadas y suscritas las referidas hojas por todo el día 12 del actual, fecha en que pasarán á

pio; siendo de advertir que la falta de exactitud en el precitado servicio ó la resistencia á precipitarlo, son hechos penables, con arreglo á la establecido para tales casos en el Código penal.

—La comision general encargada de fomentar la concurrencia á la Exposicion de Chicago, ha hecho públicas las siguientes reglas, que deberán tener en cuenta los productores que deseen que sus mercancías formen parte de las colecciones oficiales:

1.ª A los expositores de caldos que deseen que el Gobierno costee los portes de sus artículos, no se les admitirán mas que seis muestras de cada clase y calidad, acondicionados en botellas ó vasijas pequeñas de ordinario uso. Los que se costeen el mueble de instalacion, convenientemente decorado, podrán remitir las vasijas que necesiten para llenarlo, pero presentando antes en forma el proyecto del citado mueble.

2.ª Los expositores que deseen exponer sus caldos en vasijas de gran tamaño, sin muebles propios y en mayor cantidad que la antes señalada, deberán solicitarlo de la comision provincial, que emitirá informe entendiéndose que en todo caso los gastos de transporte, corren de cuenta del expositor.

3.ª En clase de tejidos se admitirán muestras de telas de algodón, seda, lana, etc., en trozos no menores de cinco metros y de dos en adelante para los paños, sin que al máximo pueda exceder de una pieza y esto en el caso de que las telas hayan de servir de adorno en las instalaciones. La comision recomienda que se remitan los muestrarios en cuadernos con las correspondientes notas y rotulitos.

4.ª Para la admision de producto que no se ajusten á las anteriores bases, las comisiones provinciales deberán consultar previamente á la general.

—No empezamos con preámbulos, pero si diremos que el mejor elogio que puede hacerse de la compañía que próximamente ha de actuar en el Coliseo de esta capital seria recomendar la lectura de un telegrama fechado en Palma el día 29=8=10 noche, y se convencerian nuestros asiduos lectores, que vamos á tener algo de bueno que poder admirar y pasar agradablemente estas eternas noches de invierno.

Mas una vez que no nos es dable su reproduccion, diremos que su última noche fué una ovacion continuada, como lo justifican los telegramas aludidos.

Nuestra enhorabuena al jóven Sr. Pinet y le deseamos un buen negocio ya que se hace acreedor á ello por su empresa que hasta cierto punto resulta imposible; pero todo lo alcanza la constancia y la asiduidad en los trabajos que á su cargo corren.

—Tenemos el gusto de hacer público que el Comité posibilista de esta Ciudad invita á sus correligionarios inscritos en el Censo, á la Junta general ordinaria, acto que se verificará en el local del Centro del partido á las 3 de la tarde de hoy domingo 4 del corriente, terminada la cual ten-

drá lugar la eleccion de la mitad de individuos que componen el actual, cuya eleccion durara un hora.

—Leemos que en Barcelona y como caso notable merece citarse el hecho de haber tomado el grado de licenciado en derecho un estudiante ciego desde la edad de doce años, D. Ramon Riva Sónenz, el cual ha hecho la carrera leyéndole su madre las lecciones, obteniendo en todas las asignaturas y en los ejercicios de grado la calificacion de sobre saliente.

—Ya le cayó que hacer á la Empresa «La Neotafia, si es que el tiempo y el destino no procuran suavizar su rigor.

Nos referimos á las continuadas defunciones que durante la presente temporada está sembrando el luto en las familias, con aquella igualdad que solo la Parca sabe y puede, por lo visto, poner en rigor.

Ni edad, ni sexo, ni clase; todo cae al nivel del destino; todo tiene su hora, por lo que hay que rendir cuentas morales y materiales, téngase la conciencia que se quiera de los actos internos y externos de la vida.

No asustarse por eso; pero no olvidar que Gerona, una de las ciudades en que mas debiera funcionar la Junta de Sanidad, es de las que mas aparece como aprisionada por campana neumática.

Lloran las familias al igual que por otras enfermedades; por la mucha viruela que invade su seno, y todos ignoramos que providencias se toman para el lavado de ropas y planchado de... id. si se quiere, porque habrá seguramente quien dirá:

«El que quede planchado que lo entierran; y el que señalado de viruela... paciencia.

—La línea telefónica mas larga de mundo es la que hay entre Nueva York y Chicago. Tiene 1.520 kilómetros de longitud.

Hace años solamente, ¿se creería posible hablar á tal distancia? ¿Y podría creerse que pudiera transmitirse la electricidad la onda sonora sin que se desvaneciera?

La comunicacion telefónica entre Nueva York y Chicago se hace por medio de dos hilos de cobre de 4 milímetros de diámetro, pesando 110 kilogramos por Kilómetro, teniendo, por consecuencia, los 3.040 kilómetros de hilo un peso de 375 toneladas de cobre. Esta cifra podrá hacer apreciar el porvenir que abre el teléfono á las minas de cobre.

Para sostener esta carga se han colocado entre Nueva York y Chicago 42.750 postes, de 12 metros de altura, casi todos de cedro.

Los gastos de instalacion fueron tales, que al hacer la tarifa para la inauguracion, se fijó en 45 pesetas el precio de una conversacion de cinco minutos. Por esta cantidad bien se puede ser lacónico.

La primera conversacion que ha cruzado los hilos ha sido puramente de cortesía y ha tenido lugar entre el profesor Graham Bell y W. William Hubbans, que instaló la primera línea telefónica establecida para la Exposición del Centenario de 1876.

—La sobra de original nos obliga

á condenar las noticias del modo siguiente:

En Inglés ha sido puesto á disposicion del Juzgado Juan Pol, autor de heridas á otro sujeto.— En Arbu- cías puesto á disposicion de la autori- dad competente un matrimonio á quien se le han encontrado en su casa varios objetos de orijen dudoso.— En Hostalrich un jóven de residencia temporal á disposicion de la autori- dad, junto con una pistola de dos ca- ñones que se le encontró cargada, y en nuestra ciudad sin novedad en asuntos de orden público, y solo ma- nifiesta ansiedad para que caigan los conservadores.

¡Son tan útiles..... á si mismos!

DUDÚ

Novela de costumbres, por Juan GaMardo Lobato.

Continuación

11 de Agosto.

Estoy inconsolable: Paco hace cua- tro días que no viene á verme, ni vá siquiera por la plaza. La causa de este retraimiento es la frecuencia con que Pepe nos visita. ¿Tengo yo la culpa de esto, ni puedo evitar que mi primo lo traiga á su casa!

Mi novio es un egoísta, que, por tem- or á las brillantes cualidades mora- les de Pepe, le ha cobrado un miedo horrible desde la noche que nos arre- gamos. Digo miento, y quizás esté equivocada: lo que sospecho que hay entre los dos es un odio á muerte, que Paco no puede dejar de traslucir en las pocas palabras que pronuncia.

En su última visita, aprovechand- o un momento en que la jueza tuvo que apartarse de nosotros, me dijo brusca- mente con la faz contraída, y despidien- do por sus hermosos ojos un fulgor aterrador que nunca había obserbado yo en ellos.

«Mercedes, ó no hablas más con Pe- pe, ó concluimos.» Y se levantó súbita- mente y se fué. Desde entonces no ha- parado por aquí. Sebastián, que lo sabe todo, me ha asegurado que Paco no volverá á verme hasta saber que su antiguo amigo se ha retirado de mica- sa. Pepe sigue viniendo por las tar- des....

14 de Agosto.

Lo que yo me sospechaba ha resul- tado cierto.

Sebastián me ha contado hoy que Pa- co y Pepe no se hablan desde la noche del toro; que algunas veces Pepe, lle- vado de su ingénita generosidad, se ha acercado á Paco, cuando este se hallaba con algunos amigos, y le ha dirigido la palabra, pero sin obtene- r con testación alguna. De las frase- embozadas que ha oido á los dos, dedu- ce que hay entre ellos una rivalidad que, á su entender, está sostenida por la falta de franqueza de Paco. Asegura que Pepe ha propalado que ha sido engañado por su amigo, y que no ha de para. hasta tomar una completa venganza. Sin embargo, también ase- gura, que si Paco fuera más expansi- vo, y diese una satisfacción mediant-

claratoria, concluirían los resentí- mientos, pues Pepe es incapaz de guar- dar rencor á nadie....

18 de Agosto.

¡Gracias á Dios que Paco ha vuelto á aparecer! ¡Ocho días sin verlo! Yo creía que me había olvidado, que ha- bía huido de mí para siempre. ¡Le amo tanto! ¡Le amo tanto, sobre todo cuando está lejos de mí! Querida Lau- ra, esto no lo comprenderás tú, ni yo casi lo puedo explicar. Amo más á Paco cuando está lejos, que cuando le tengo al lado... ¿Por qué?... Hé aquí la razon que he encontrado des- pues de detenidas meditaciones sobre dicho asunto. Su belleza incompara- ble me extasia durante algun tiempo mientras le veo; pero el éxtasis de- saparece á los cinco minutos, al cuar- to de hora cuando mas, y sobreviene luego la fatiga, el cansancio, el abur- rimiento, aquello que llegará á sen- tir el que estuviera contemplando continuamente las orillas de un flo- rido arroyo, ú oyendo sin cesar las mismas melodias de un magnifico trozo de ópera, ó recorriendo las mis- mas páginas de una sola novela, aun que esta fuera bellísima. Así es, que á la media hora de estar á su lado siento unos deseos ardentísimos de que se vaya, pero apenas se ha ido, experimento otros más ardientes deseso de volverlo á ver. Entonces mi imagi- nación se forja nuevas sensaciones agradables, nuevos puntos de vista de su perfecta hermosura, futuros y en loquecedores diálogos, en los que las miradas tinas, las sonrisas fascina- das, formarán el marco á las palabra enamoradas.

Se continuará.

REGISTRO CIVIL DE LA SEMANA

Nota de los nacimientos y defunciones ocurridas en esta Ciudad desde el 29- de Noviembre al 2 de Diciembre se- gún el Registro particular de La Neo- tafía de conformidad con el Registro civil.

Nacidos.—Varones 2—Hembras 5.
Defunciones.—D. José Masot 70 años
D.ª Carmen Callicó 56 años, D. Poncio Bosch 70 años, D. Narcise 62 años, D. Enrique Canel 8 días D. José C rean- tes 32 años, D. Miguel Rigau 68 años, D.ª Maria Zaragoza 90 años, D. Mar- tin Mon 66 años D. Narciso Fabrega 35 D.ª Filomena Jové 25 años, D. Juan Llop Jové 2 días D.ª Maria Coll 40 años D.ª Catalina Lazada D.ª Maria Rosalia 1 año,
Abortos 1

Telégramas.

Madrid 3—Dúdase que en la Junta general del Círculo Mercantil se lle- gué á un acuerdo respecto al disgusto causado por la dimision de Sr. mar- ques de Cubas.

Ninguna idea hasta ahora conocida merece la aprobacion de la mayoría de los socios. Se espera que la sesion será fecunda en incidentes.

Veint- de los detenidos con motivo de los sucesos del jueves serán pues- tos en libertad. Los tres restantes se- rán entregados á los tribunales, uno de ellos como autor de la herida in- ferida al cabo de la guardia de orde-

público, y los dos restantes como au- tores del petardo de pólvora que es- talló cerca de la estacion de telégra- fos.

Para la direcion general de Comu- nicaciones se indica á los Srs. Urgat- Allende Salaza y Aparicio.

Madrid, 2.—La «Gaceta» publica algunos decretos relativos al personal del ministerio de Marina.

Ha sido aprobada con carácter pro- visional la instruccion para la exac- cion y cobranza del impuesto sobre los azúcares y tabacos.

—La Memoria relativa al Ayunta- miento pasará al gobernador civil para que éste oiga á los concejales contra los cuales resultan cargos y despues el gobernador la devolverá para remitirla al informe del Consejo de Estado.

—Ha sido aprobado el proyecto de ley de reclutamiento de la Marina, llamando al servicio á 1.300 hom- bres.

TEATRO PRINCIPAL.

Compañía infantil.

Dos grandes funciones para hoy

Domingo tarde y noche.

Precios de costumbre.

SANTO DE HOY.

Sta. Bárbara.

Cuarenta Horas, están en la Iglesia del Mercadal.

Imprenta de Alberto Nugué.

LIMPIEZA SIN RIVAL

!!! LO VIEJO SE VUELVE NUEVO !!!



!!! HACE EL TRABAJO DE UN DÍA EN UNA HORA !!!
Este maravilloso producto es in- dispensable para limpiar, fregar, frotar y pulir metales, mármol, puertas, ventanas, hules, barroes, espejos, suelos, utensilios de co- cina y demás objetos de toda casa- tienda, almacén ó bu. e. Limpia las manos grasientas ó manchadas.
De venta: en todas las droguerías

AGUA DE AZAHAR-COMPUESTA

Esta agua, preparada unicamente con la flor del naranjo y vari- yerbas medicinales, no tiene rival en su clase, garantizando sus grandes cualidades higiénicas y digestivas, varias eminencias médicas.

Fabricante Andres Fámadas Café Nuevo de la Rambla

SE VENDE AL POR MAYOR Y MENOR.

A LOS VINICULTORES

— ENOSÓTERO —
PARA

CONSERVAR Y MEJORAR LOS VINOS
SIN EMPLEAR ALCOHOL, YESO NI DROGAS.

El vino con Enosótero jamás se vuelve agrio y siempre mejora

EL ENOSÓTERO es el único que merece el nombre de 'conservador de vinos' obra en pequeña cantidad, es de cantidad, es de facil empleo, mejora toda clase de vinos, es económico, inofensivo y puede emplearse en todo tiempo.

Unicos representantes en España: 'Alomar y Uriach,' Moncada, número 20, Barcelona. Pedirlo en las principales droguerías y farmacias.— En Gerona: Dña. Dolores de...

Se remite á todas partes.— Pedir prospectos.



Vigor del Cabello

Del Dr. Ayer,

Preparado Bajo Bases Científicas y Fisiológicas,

PARA EL TOCADOR.

EL CABELLO cuando no se le cuida debida- mente pierde su lustre, se pone duro, rasposo y seco, y se cae con profusion al peinarse. Para impedirlo la preparacion mejor es el

VIGOR DEL CABELLO DEL DR. AYER.

Destruye la caspa, cicatriza los humores molestos del cráneo, devuelve su color original al cabello descolorido y gris, lo pone sedoso y le comunica una agradable fragancia. Con el uso de este cosmético la cabeza menos poblada se cubre de un cabello Exuberante y Hermoso.

El Vigor del Cabello del Dr. Ayer es un artículo de tocador muy en voga entre las señoras y caballeros, y á éstos les hace un señalado servicio porque les devuelve y conserva la juvenil apariencia de su barba y bigote.

Preparado por el Dr. J. C. AYER y Ca., Lowell, Mass., U.S.A.
Lo venden los Farmacéuticos y Perfumistas.

EL INDEPENDIENTE

PERIODICO LIBERAL

PRECIOS DE SUSCRICION

En Gerona trimestre 2'50 pesetas

Fuera la capital: idem 3 idem.

Número suelto 25 céntimos

Atrasado 50 id.

REDACCION Y ADMINISTRACION PLAZA DE LA INDEPENDENCIA, 14, IMPRENTA.

SERVICIOS

DE LA

COMPANIA TRASATLANTICA

DE BARCELONA

Línea de las Antillas, New-York y Venezuela.

Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico. Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

Línea de Bolón.

Combinación para el Pacífico, al N. y S. de Panamá y servicio a Cuba y Méjico con trasbordo en Puerto Rico.

Un viaje mensual saliendo de Vigo el 15, para Puerto Rico, Costa-firme y Bolón.

Línea de Filipinas.

Extensión a Ilo-ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India, China, Conchinchina y Japón.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes a partir del 10 de Enero de 1890.

Línea de Buenos-Aires.

Un viaje cada mes para Montevideo y Buenos-Aires, saliendo de Cádiz a partir desde el primero de Enero de 1890.

Línea de Fernando Poo.

Con escalas en las Palmas, Rio de Oro, Dakar y Monrovia. Un viaje cada tres meses, saliendo de Cádiz.

Servicios de Africa.

Línea de Marruecos.—Un viaje mensual de Barcelona a Mogader con escala en Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

SERVICIO DE TÁNGER.—Tres salidas a la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz los lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones mas favorables, y pasajeros. La Compañía da alojamiento muy cómodo, trato muy esmerado, como ha acreditado en su larga y honorable vida de servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Retorno de pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

A. VALLEJO, — De la trasladado — ALCALÁ, 99.

BUENAS PAPERERIA, COLOCADURA, ALGAL RECENTIVOS.

Exportacion a provincias.

PALLERES.—Paseo de San Vicente núm. 4, la casa.—MADRID.

En la Imprenta de este periódico se hacen toda clase de impresos a precios muy ventajosos.

CONSULTORIO COMERCIAL

San Lorenzo, 5, 2.ª izquierda.

Con absoluta reserva, el comercio y la industria puede aconsejarse de sus operaciones, dirigiéndose a este Centro, único fundado en España con personal técnico-práctico-mercantil que a su vez llevará a cabo el establecimiento y regularización de toda contabilidad administrativa y comercial, sometida a su dirección, regimentando estas legalmente, al alcance de toda inteligencia.

Horas de despacho: de 9 de la mañana a 1 de la tarde.

La Correspondencia consultiva se dirigirá al Director.—Madrid, San Lorenzo 5, 2.ª izquierda.

AGUAS MINERALES DEL MUSEL GIJÓN

Propietario D. Alfonso Garcia Morales

Estas aguas—que no lo curan todo, porque en los tiempos modernos en las enfermedades—son de todas las conocidas, las más mineralizadas. En las enfermedades, clorosis, dispepsia, eorea y otras afecciones, son de éxito seguro que se emplean en uso interno y externo. El precio de cada botellada a litro es de 75 céntimos de peseta.

El propietario contesta a cuantas preguntas se le hagan sobre estas aguas que se venden en muchas farmacias, y al por mayor en la droguería de E. Cañal (hijo) Gijón, desde donde se envían los pedidos a España y América.